

# HERALDO DE ALICANTE

ANUNCIOS  
pago anticipado

Año VI—Núm. 1.692

Martes 22 de Noviembre de 1910

PLAZA DE LAS MONJAS, 5, BAJOS

SUSCRIPCIÓN  
pago adelantado

## Agua de Solares

Especialmente indicada en los CATARROS INTESTINALES, NEURAS, TENIA GASTRICA E HIPEROLOIDIA. De uso universal como AGUA DE MESA. Facilita la digestión y es grata al paladar.—Gran medalla de oro en la Exposición de Lieja 1906. De venta en farmacias y droguerías. Depósito: San Fernando, 25.—D. RAFAEL SAMPER

## EN ELICHE

## GRAN MITIN

## republicano-socialista

A las ocho y media de la mañana salieron en tren especial los Sres. Melquiades Alvarez, Romero, Pérez Galdós y otros oradores republicanos para la ciudad de las palmas, en donde se había de celebrar un mitin de propaganda republicano-socialista.

El largo convoy que conducía a los propagandistas, iba totalmente atestado. Durante el trayecto el cronista paseaba sus ojos por el esplendoroso paisaje de aspecto bereber. Los bosquecillos, de palmeras, de olivos y granados sucedíanse sin interrupción y al extender la mirada veíase a lo lejos, unas veces y otras más cercano, el tranquilo mar como mojadiza, e inmensa alfombra esmeraldina.

En los bancos de cultivadas tierras se destacaba el incomparable aspecto que ofrece todo lo que el hombre transforma con su mano. Aquellos cuadros simétricos en donde levantábanse pequeños arbolitos y cubría un superficie verde alcatifa, veíase ver la labor del ganán de esta tierra cuyas energías dejaba poco a poco entre aquellos surcos donde germina la vida de los buenos y de los malos, de los tiranos y de los esclavos, de todos los que tenemos derecho a la vida, a esta vida que tratan de regar con el mermar los logros, los codiciosos acaparadores de la riqueza.

Anonadado ya el cronista con estas ideas y a la vista de estos cuadros bellos de la Natura, cuando nota un murmullo que no es el de las rizadas y tranquilas olas del mar; súmase por una de las ventanillas del cómodo vehículo y ve allí a lo lejos, entre inmensos palmerales, que cubren las cuestas de una linda población, un gentío inmenso, es el pueblo de Elche, son los hombres que anhelan la libertad, que impacientes por no poder traer de un tirón hasta ellos el tren en el cual vamos, para abrazarnos con la efusión de los hombres honrados, no cesan de gritar y aplaudir la llegada del olebrino tren.

### Llegada a Elche

A los acordes de la Marsellesa y entre vítores y atronadores aplausos, descendieron los expedicionarios.

La estación estaba atestado, viéndose representaciones del Oírculo Republicano, del Oírculo Obrero y de todos los elementos sanos de la ciudad.

Por el amplio paseo de Alfonso XIII se encaminaron los propagandistas para dirigirse al Kursal, hermoso teatro en donde había de celebrarse el mitin.

La grandiosa manifestación que seguía a los señores Galdós, Romero y Alvarez, no cesaba de dar vivas a estos adalides de la causa republicana. Por las calles era materialmente imposible dar un paso, el gentío era enorme. Algunos balcones de muchas casas se hallaban llenos de gente que presenciaban el paso de la manifestación; sobre todo se veían caras de mujeres que delataban la belleza ingénita de las hermosas hijas ilicitanas.

### En el teatro

El amplio coliseo, bautizado con el nombre de Kursal, encontrábase abarrotado de un público en el que figuraban

todas las clases sociales de Elche y sus contornos.

Con varios compañeros de excursión desciendo por unas escalerillas que terminan en el foso, penetro en éste y salgo por una puertecilla al sitio destinado a los periodistas.

Si pretendiéramos decir el número de asistentes, seguramente nos equivocáramos, baste decir que el teatro estaba más que rebosante.

### Llegada de los oradores

Al entrar en el palco escénico los señores Galdós, Romero y Melquiades, acompañados por algunos correligionarios de Alicante y Elche, el público, puesto en pie, tributó una calurosa ovación.

### Empleza el mitin

Después de saludar al público toman asiento los oradores.

Preside D. Joaquín Santos, veterano republicano de aquella ciudad, teniendo a su derecha a los Sres. Galdós, Romero y Dols, y a su izquierda a D. Melquiades, Guardiola y Fuentes.

El señor Santos hace brevemente la presentación de los oradores, a los cuales dedica frases de elogio. Concede la palabra al Sr. Vives, concejal socialista de aquel Ayuntamiento.

Fueron breves, pero contundentes las palabras del joven edil socialista. Lleno de fe y de entusiasmo pronunció unos valientes párrafos que fueron aplaudidos por la sinceridad que revelaban.

El Sr. Vives terminó diciendo: «Cuando se tienen hombres tan ilustres como los que dirigen al gran partido republicano, el triunfo de la causa está ganado.»

«Demos pues oír antes la voz llamando a la lucha a los defensores de la República, y dese primero en Madrid por que ante su ejemplo se levante toda España dispuesta a luchar por su reconstruida libertad.» (Aplausos.)

### Carbonell

concejal de la minoría republicana de nuestro Ayuntamiento habla del deber que el pueblo tiene que cumplir para laborar en la obra revolucionaria.

Aconseja la unión para vencer, y termina diciendo: ¡a ellos! refiriéndose a los enemigos de la República. (Aplausos.)

### El Sr. Sevilla

Ilustrado director de nuestro querido colega La Unión Democrática, se levanta para hacer uso de la palabra.

Dice que se siente orgulloso de oír su voz a las elocuentes del genio sublime de un orador tan excelso como don Melquiades Alvarez.

Para Galdós y Romero tiene frases de cariñoso elogio.

Dedica un sentido recuerdo al doctor Egaquero, y dice que aunque no está presente con su cuerpo lo está con su espíritu.

La monarquía subsiste—dice—porque no estamos lo suficientemente unidos para acabar con ella. Es preciso sostener y acrecentar la conjunción republicano-socialista, pues ésta se ha constituido para hacer pronto una patria nueva.

Pueblo que quiere y labora por su emancipación, es pueblo digno de redimirse. (Aplausos.)

A continuación hace uso de la palabra el secretario del Oírculo Republicano de Elche.

### Sr. Casanova

Pronuncia un breve discurso lleno de entusiasmo, abogando por el próximo triunfo de la República.

La reacción—dice—es la sombra funesta de la humanidad. «Démosle la última batalla y desaparecerá.»

Aboga por la unión de la conjunción republicano socialista y acaba con un párrafo verdaderamente revolucionario anatematizando la obra de la monarquía. (Aplausos.)

### D. Ubaldo Fuentes

el orador colorista que oímos el domingo en nuestro Teatro de Verano se levanta y con gran modestia pretende achicar los relevantes dotes que posee.

Empleza dirigiendo un saludo a Elche y describe el panorama encantador que ofrecen palmeras y jardines.

Yo soy un obrero intelectual—dice—que he venido laborando y estudiando por el bien de los humanos, como tiene cada uno el deber de hacerlo, sino quiere ser mirado con desprecio por la sociedad. Pero un día llegó hasta mi gabinete de estudio el clamoreo del sufrido pueblo, y me hizo salir de la soledad de mi gabinete, de mi retiro, para salir a luchar por los que sufren. (Aplausos.)

Habla extensamente de la inmensa obra de todo el Gobierno, y con el escalpelo de la crítica severa, pero justa, analiza la estéril labor que hacen cada uno de los ministerios.

«¿Creéis—dice—en la eficacia de esos ministerios? «Pues solo son apariencias de algo grande, de algo necesario, pero en el fondo no representan, no albergan más que los derechos de los privilegiados, de la plutocracia.» (Aplausos.)

Cuenta de un modo magistral las penalidades y las luchas de los que viven entre las fragorosas de las montañas y en pueblos míseros. «Vosotros los que vivís bajo este cielo alegre y diáfano, no podéis formaros idea exacta de la miseria que se desarrolla en esa miserable meseta manchega, calva de vegetación por la pigrisia de nuestros Gobiernos.» Tiene frases esculturales pintando la pobreza de esos seres desgraciados.

«Y yo, al ver todo aquello, al ver tanta injusticia y tanta tiranía, pedí un puesto en las filas del ejército republicano para luchar contra tantos irritantes privilegios.»

Dice que encontrándose él un día en un puerto de la costa gallega, presencié la salida de un barco de emigrantes que abandonaban la patria como mendigos harapientos y con caras famélicas. «Yo vi alejarse aquel buque que representaba una vergüenza nacional, y al mirar la densa nube que arrojaba la chimenea, se me imaginó ver la figura de un gigantesco fantasma envuelto entre la humareda negra, que lanzaba maldiciones contra los que no nos incorporáramos a los partidos que han de redimir y libertar a este pueblo.» (Aplausos.)

«A los pocos días de haber visto aquel siniestro cuadro regresé a Madrid, y al pasar por una de las grandes vías de la Corte quedé asombrado al presenciar el paso de lujosa caballería de gran gala rodeando una rica carroza en la que iban orondos y satisfechos señores que ceñían sus pechos con bandas y condecoraciones deslumbradoras.» Qué contraste, amigos! Qué contraste más irritante formaba todo aquello con el espectáculo de miseria y hambre que había llenado mi retina en la costa gallega! «Así es la España del siglo xx en manos de la monarquía.» (Grandes aplausos.)

Termina aconsejando a los republicanos que unan a su propaganda a sus mujeres para traer a la República, pues ésta no vendrá con carácter a lio y definitivo si obráis tan caudamente como nuestros revolucionarios antepasados, que mientras ellos cruzaban sus pechos con la bandera revolucionaria, sus mujeres se lo ceñían con la banda de María.

Repetidos aplausos oyense al terminar el Sr. Fuentes su elocuente discurso.

### D. Camilo Dols

de Alcira (Valencia), saluda a Elche en nombre de la ciudad del Taxis.

Recuerda al gran Castelar por haber este sin par repúblico vivido en tierra alicantina.

Maéstrase gubernamental dentro de las aspiraciones del partido republicano, pues cree que deben figurar en las masas republicanas esas dos tendencias: la radical y la gubernamental. Confía en don Melquiades, de quien dice ha de esperarse la salvación del país. (Aplausos.)

Y para ello, termina diciendo contamos con dos grandes revolucionarios: con Maura y La Cierva. (Aplausos.)

### Hace uso de la palabra el

### Sr. Guardiola Ortiz

ilustre edil de nuestro Municipio el cual es saludado con grandes aplausos.

Comienza su brillante discurso diciendo que es delito de lesa buen gusto el retardar oír la elocuentísima palabra, el verbo sin rival de D. Melquiades, por eso yo, dice, solo pronunciaré pocas palabras y esto obediendo a mi gran maestro el Sr. Galdós, que me ha rogado hable por él.

«¿Sabéis cómo habla Galdós? Pues cuando veis un libro ó un drama en el que se os presenten seres heroicos, quiéteseos y hablen el lenguaje de la sinceridad, allí veréis a Galdós. Así habla él.» (Aplausos.)

Habla de la conjunción republicano-socialista y dice que «unos, en verdadero abrazo fraternal, los republicanos y los socialistas llegarán a la victoria.»

Refiriéndose al espíritu de verdadero republicano que hay en Elche, recuerda la prueba de su amor por la República en las pasadas elecciones.

El partido socialista—dice—se ha unido al republicano, porque es el único del que puede esperar el logro de sus aspiraciones justas.

Dice que es necesario que dentro de la conjunción republicano-socialista exista esa derecha que representa don Melquiades, porque en el campo de la República caben todos los elementos, los que luchan por medios radicales y los que comulgan con las ideas pacifistas.

«Bien es que penseis en la revolución, pero ésta debe hacerse en las urnas para conquistar los municipios, pues hay varios modos de hacer labor revolucionaria.» (Aplausos.)

Alude a la obra que los republicanos de Portugal han hecho apoderándose del municipio de Lisboa y como administraban bien los intereses del pueblo, éste respondió a la obra de conquistar a la República implantándola como demandaban las circunstancias.

«La revolución se hará, surgirá como una perentoria necesidad para el pueblo, cuando nuestras predicaciones lleguen a penetrar tan profundamente en todas las sanas conciencias y sepa la patria las anomalías que comete la monarquía. Entonces vendrá la revolución como único remedio y triunfaremos, pues cuando la fuerza se emplea en el bienestar de la nación y en el restablecimiento del derecho ultrajado, todas las fuerzas son santas.»

Una nutrida salva de aplausos acoge las últimas frases del edil republicano Sr. Guardiola.

Con grandes muestras de simpatías y aplausos es acogido al ocupar la tribuna el valiente ex diputado

### D. Tomás Romero

Son sus primeras palabras un cariñoso saludo a las mujeres que son muchas en la hermosa fiesta republicana.

«Nosotros hemos salido por tierras españolas para hacer una labor intensa y fructífera y para preparar al pueblo y decirle que la hora de la revolución se avecina.»

«Venimos a poner de manifiesto los grandes abusos de los de arriba, para que las clases neutras salga de la indiferencia en que se halla sumida y se apresten

a unirse con nosotros para acabar con tanta indignidad.»

«Sobre España pesa como losa de plomo aquella era en que la cubrió un malvado gobernante con dos inmensas olas de sangre que representan los sucesos de Barcelona y la guerra pasada de Melilla.» «La ola de sangre de Barcelona es la formada por aquellos fusilamientos llevados a cabo en los fosos de Montjuich, en los que murió Ferrer. Con éste se llegó hasta lo inhumano, pues toda Europa pedía compasión y perdón para él, pero los clericales sanguinarios pedían a voz en grito la cabeza de aquel má tir y el Gobierno no escuchó ni al mismo Papa que imploraba misericordia.» (Aplausos.)

«En los fosos del castillo maldito no se fusilaba a Ferrer, se fusilaba a la conciencia libre y a la enseñanza racionalista educada en aquel luchador incansable.» (Aplausos.)

Ante tamañas vergüenzas el pueblo no debe mostrarse indiferente, sino dispuesta, prepararse a copiar y si es preciso a aumentar la obra que han llevado a cabo nuestros hermanos los portugueses.

En nuestros folios—dice—pueden firmar todos los que odian a la monarquía, pues la República que predicamos y queremos nosotros, respetará todas las creencias y no trataremos de coartar ni herir respetadas ideas.»

El Sr. Romero es muy aplaudido al terminar sus elocuentes palabras.

Grande é indescriptible ovación se produce al levantarse, para hacer uso de la palabra, el gran tribuno español honra de nuestra patria

### D. Melquiades Alvarez

Su discurso incomparable electrizó a la multitud, la que a cada párrafo puesta de pie prorrumpla en atronadores aplausos y vivas al Castelar moderno.

Fué su maravilloso discurso tan grandilocuente y sublime, que el cronista le es lo más difícil que en su vida periodística ha encontrado en trabajos de esta índole.

Séale permitido reflejar, aunque con débiles y pálidos colores, algo de la magistral oración del insigne artista de la palabra.

Este trozo de la encantadora Elche, al presentarse por primera vez en mi vida—dice D. Melquiades—me pareció contemplar un pedazo de un territorio morisco, y afirmo que algo tenemos nosotros de aquellos moradores bereberes, pues somos como ellos, indómitos, revolucionarios. Y es que en nuestras venas bulla la sangre de aquella raza que dejó aquí reminiscencias de su carácter y costumbres. (Grandes aplausos.)

Maéstrase regocijado por las numerosas mujeres que asisten al mitin, pues él concede gran importancia a la labor que éstas realizan en los pueblos. Habla de las conquistas alcanzadas por la mujer en pro de la libertad de los pueblos y cita numerosísimos ejemplos de las heroínas que han tenido algunas naciones.

«Unamos a la mujer a nuestros actos, conquistemos su voluntad y habremos hecho la más grandiosa de las revoluciones.» (Ovación indescriptible.)

La Constitución que se promulgó el 69 concedía la libertad religiosa, la libertad del pensamiento y ved, en estos tiempos de democracia que padecemos, que diferentes son las leyes que llevan a las cárceles a los obreros porque se oponen a las sangras nacionales. ¡Bonita democracia! (Ovación.)

Fastiga a la iglesia por su espíritu intranigente oponiéndose a que se le conceda al pueblo libertades.

Los ultramontanos se han hecho poderosos porque han sabido conquistar las voluntades de los de arriba, de la cual se han apoderado a fuerza de arrastrarse. Esa ha sido una labor astuta de los hijos de Loyola que van apoderándose de las conciencias con falsas promesas de desconocidas bienandanzas en la otra vida.

# TOS FERINA

Curación radical de la tos ferina (coqueluche) sin necesidad de cambiar de aires por el Jarabe antiferino del doctor Aguilé comprobado por reputados facultativos.  
Se vende y dan prospectos en la farmacia del autor, Mayor, 51, Alicante.  
Se remite por ferrocarril con reembolso.

Ellos han logrado asegurar su vida aquí en la tierra y perturbar la nuestra (Ovación indecible.)

Habla de las comuniones religiosas y dice que de seguir así se habrá pensado alguien que esta es la tierra donde se han de albergar todas las instituciones religiosas, es decir, convertirla en gran colmena de la zangería clerical. Aplausos.

Dice que esa gente jesuita, exótica planta que cada vez se arraiga más en nuestro pueblo, debe ser expulsada, cumpliendo aquella célebre pragmática que en tiempos de Carlos III se promulgó, porque se la reconocía como autores de todos los males nacionales.

«Eos jesuitas son hoy y han sido siempre los más grandes enemigos de las libertades públicas. Ovación.»

«Todo es clericalismo, está hasta en el ambiente que respiramos y debemos aprestarnos a la lucha, a la conquista de nuestros derechos, arrojarlos para siempre, si queremos vivir a la europea.» Aplausos.

Se ha llegado hasta a nombrar capitán general a la Virgen del Pilar. ¿Queréis mayor ultraje al sentido común? Aplausos.

«Es castigo merecido al clericalismo, ni tres guerras civiles han bastado para extirparlos de nuestro suelo, y ¿qué más por qué? Pues porque se han ido apoderando de la voluntad sencilla y dócil de la mujer.»

«El clericalismo los asedia por todas partes, está en algunos vinos y licores que ellos expenden con grave daño al comercio; está en el chocolate y las pastas que fabrican, en nuestros vestidos, en las camarillas, palaciegas, y tal vez imponiendo su voluntad en testas coronadas.» Ovación inmensa que no deja al orador concluir el párrafo.

«El clericalismo se mantiene por los de arriba, y es lo que meo a usted Carlos II cuando le instó alguien a que fuera más tolerante: «Es preferible perder cien reinos que transigir con un hereje.» Así hablaba aquel rey, como hablan los despotas.»

En Inglaterra, en Alemania, en Bélgica, se practica más la libertad religiosa porque con ellas se afianza más el poder y la grandeza.

«Pero en España! En España! El virus reaccionario y la intolerancia religiosa pretenden dominar las conciencias.» Aplausos.

Habla de la alianza entre la plutocracia y el clero y dice que los clericales unidos a la plutocracia impiden el desarrollo de las libertades y se ponen de acuerdo para esclavizar al pueblo trabajador y honrado, mientras van del brazo con una aristocracia tal vez llena de latrocinios y de crímenes, y según ellos y los otros que aquí no puede haber otra voluntad más absoluta y soberana que la del pueblo que...

El público puesto de pie vitorea a D. Melquiades y le aplaude frenéticamente no dejándole terminar.

El mitin terminó a la una de la tarde.

**En la Villa Carmen**

A las dos y media se celebró el banquete en honor de los oradores.

Fueron muchos los comensales.

Se pronunciaron muchos brindis.

**Cariñosa despedida**

Al partir el tren la gente que invadía por completo el andén, prorrumpió en vivas a D. Melquiades y a Romero.

Una banda de música tocó la Marsellesa, cuyos acordes percibíamos más tenues cada vez a medida que el tren se alejaba de la ciudad del granado y la palmera.

**Salida**

A las seis y media regresaron los oradores a Alicante y a las ocho salieron de aquí para Madrid.

Alicante guardará siempre grato recuerdo de su estancia en esta capital.

El eximio literato D. Benito Pérez Galdós no regresó con la comitiva a esta capital, por tener que asistir a la representación de su obra «Ossandra», que se representó por la noche en el Kursaal de Elche.

Rafael LOPEZ ARIAS



**Una Joven**

Matilde Vasquez de 18 años de edad, padecía con frecuencia de ataques de bronquitis que degeneraron en tuberculosis pulmonar. Fueron inútiles mis esfuerzos para ablandar su tos con balsámicos y expectorantes hasta que ensayé la Emulsión Scott. El éxito fue completo, pues a los tres meses de tratamiento, cesó la tos, recuperó el apetito y por la auscultación se percibía sonoridad completa en ambos pulmones.

Testimonio de D. EUGENIO RUBIO (Practicante y Profesor en partos), El Burjorranero (León), 3 Octubre 1909.

En qué se fundan las eminencias médicas al recetar con persistencia la Emulsión Scott, para afecciones pulmonares? Pues en la experiencia que enseña que la Emulsión Scott ha curado miles de veces estas afecciones, y porque saben que esta propiedad de curar que nunca falla, es debida a la fuerza intensa de los ingredientes empleados en la composición de la Emulsión Scott, por el procedimiento único en su género de Scott.

**Emulsión SCOTT**

Pedir Emulsión Scott, no acepteis imitaciones que no sean la de Scott, las que son débiles y absolutamente inútiles para la tuberculosis.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Ferrás, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 25 céntimos en sellos para el franqueo.

## RAPIDA MAGDALENA

Era una tarde bella y apacible del mes de Mayo.

Las flores entrebrian orgullosas sus cálices, perfumando el ambiente su rico y fragante perfume, adornando la ve de alombra de los campos con sus múltiples colores rosa, amarillo, carmín y violetas.

Era una tarde, como dijo el poeta, para amar creada. Magdalena me esperaba impaciente junto a la verja del jardín de su casa de campo, en el mismo sitio donde otras veces sostuvimos nuestro amoroso idilio. Ya era muy tarde, y yo no había aún acudido al lugar donde me esperaba el ídolo de mis amores. Magdalena empezaba a impacientarse; de vez en cuando dirigía su mirada viva y penetrante hacia un camino recto formado por dos hileras de árboles, que con su ramaje formaban verde y artificial bóveda.

Por aquel camino que conducía al jardín, es por donde yo debía pasar.

En el semblante de Magdalena se dibujaba la impresión de la impaciencia por mi tardanza, a su mente se agitando mil pensamientos; dos lágrimas onal diamantinas gotas de agua se desprendieron de sus brillantes ojos.—¿Por qué tardará tanto?—Se decía exhalando un fuerte suspiro, y dirigiendo su mirada al camino por donde había de llegar hasta ella la causa de sus padecimientos.

Un coche pasó a corta distancia del jardín; descendí de él, y con alegría caí en la tierra donde ella estaba triste y pensativa.

—¿Qué te pasa? ¿Lloras?... y por qué? Comprendo te habrá impacientado mucho mi tardanza; pero una causa involuntaria a mis deseos de venir a verte no me han permitido que dos horas antes estuviera junto a tí, ¿No me contestas? ¡Magdalena!...

—¿Que no me perdonas? Que soy cruel contigo? ¡Ah Magdalena! nunca lo he sido; bien sabes pertenece a tí mi corazón y tuya es mi vida.

Ella estaba imposible a mis ruegos, no atendía mis palabras, y separándose de la verja del jardín, desapareció entre el ramaje y las flores. Yo también abandoné aquel sitio, y triste, pensativo y cabizbajo me dirigí al coche que me esperaba y llegué a la ciudad...

Ha transcurrido mucho tiempo sin ver a Magdalena; hoy la he visto tan bella, estaba tan encantadora que no pude resistir a la tentación de dirigirme a ella, y decirle como otras veces al oído. ¡Magdalena, te amo!

Gabriel ABELA ALBA  
Santapola, Noviembre 1910.

**Cámara Oficial Agrícola DE ALICANTE**

Admite imposiciones al 4 por 100 de interés anual; garantías y seguridad en las operaciones. Oficinas: Parque, 15, 1.º, Alicante, todos los días laborables de nueve a una y de tres a cinco.

## Espectáculos

### Teatro Nuevo

Gran función para esta noche por la compañía cómico-dramática que dirige D. Hermenegildo Olivar.

Secciones desde las siete en adelante, por el orden siguiente:

A las siete, Los hugonotes.

A las diez, El sol de la humanidad.

### Salón Novedades

En este elegante y aristocrático Salón se celebra todas las noches función cinematográfica por secciones y sorprendentes y artísticos números de variedad desde las siete en adelante.

Preferencia, 30 céntimos.—Entrada general 15.

## Noticias

### Hurto

Ante el inspector de policía se ha presentado un individuo declarando que le han robado un fajo de ropa que contenía una manta, una sábana en pieza y un pañuelo.

Dice que se lo quitó un limpiabotas a quien reconocía, porque le vió en el preciso momento.

### Visitado y os convenceréis

Si no ha visitado usted todavía el gran establecimiento que los señores Esplá, Muñoz y Vidal han abierto en las calles de la Victoria y San Fernando, vaya usted por allí que no perderá el tiempo. Seguramente encontrará algo que siendo indispensable para su casa le costará más barato que en ninguna otra parte.

Especialmente en todo cuanto se relaciona con la electricidad, es sin duda uno de los primeros centros de España.

En lámparas incandescentes de filamento de carbón, de tántalo y metálicas, hay enormes existencias de las mejores marcas conocidas, y como sus contratos los hacen por muchos millares, pueden vender lo mejor y lo más barato. Por ejemplo: las lámparas de filamento metálico que en todas partes se venden a 3 pesetas las de 16 bujías y 3'25 las de 25, 32 y 50, Esplá, Muñoz y Vidal, las venden a pesetas 2'25 las de 16 bujías y 2'50 las de 25, 32 y 50 bujías.

Vale la pena de visitar esta importantísima tienda, que honra a nuestra población.

# LA LUCENTINA GRAN ALMACEN DE CALZADO

## ASCENSION ARACIL

Grandes existencias en calzados de las acreditadas fábricas de Palma de Mallorca, Barcelona Valencia, Bilbao y Elda. SOLIDEZ, ELEGANCIA y ECO. NO MIA. Precios sin competencia e increíbles desde 0'25 el par hasta 25 pts. Queremos la venta exclusiva con pequeñas utilidades, en la mucha venta está la ganancia.

OJO.—No equivocarse, ya la conocéis bastante.

LA LUCENTINA CALZADO MALLORQUIN Y a la vista del público

Visitar el almacén, está todo en los escaparates

Plaza Isabel II, 27 y San Francisco, 17, ALICANTE

ENTRADA LIBRE — — — — — NO CONFUNDIRSE

# MUNDIAL

Exquisito refrescante espumoso

## ANIS TROPICAL PUNTI Y DEU BARCELONA

Representante en Alicante: Arturo Bas.

Pídase en todos los establecimientos

## Robo

Han sido detenidos tres sujetos autores de un robo de un conejo, un pollo y una paloma.

Para conseguirlo escalaron la pared del corral de una casa del Paseo de Camposamor, donde habita Angeles Mauri, esposa del guarda del mencionado paseo.

## Mejorado

Ha abandonado el lecho y se encuentra bastante mejorado de la dolencia que sufría, nuestro estimado amigo don Vicente Iborra, dueño del Gran Hotel.

Lo celebramos y deseamos su pronto y total restablecimiento.

## Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño, la esposa de nuestro querido amigo D. E. Rillano Más.

## Los calvos!

Los que han padecido enfermedades graves.

Los que quieren conservar una cabellera larga, sedosa y exenta de microbios u otros enemigos que amenacen su destrucción, deben usar EL AGUA GRILEGA que es el mejor y más barato calvicida.

Venta en todas partes, a 2 pesetas el frasco.

Depósito: R. Romero y J. Pallás, Princesa, 6.

## Recomendable

El tratamiento preventivo de la Apendicitis existe. Téngase el vientre libre usando los Grains de Vals purgantes, laxantes y depurativos. Uno ó dos granos al cenar. Venta en farmacias.

## Denuncias

Durante el día de hoy han sido denunciados cuatro vecinos por infringir las Ordenanzas municipales.

## Riña

Tres jóvenes de trece, catorce y quince años, todos ellos obreros carpinteros, ocupados en el taller del Sr. Fajardo, armaron una trapisonda como de niños, resultando uno de ellos, Manuel Alcaraz, con una herida en la pierna izquierda, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

## Borrachera

Dos señoritas fáciles, habitantes en la calle de Cisneros, adquirieron una juquera de P. P. y W. y en pleno paseo de Méndez Núñez promovieron un escándalo mayúsculo, hasta que la policía las condujo a la Inspección de vigilancia.

¡Todo sea por la alegría! se dirán ellas.

## Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicadas por los señores

## De gran interés para todos

No dejar de visitar el elegante y acreditado establecimiento, Imprenta, Librería y Papelería, de D. Manuel Pastor, establecido en el sitio más céntrico y concurrido de Alicante, calle Mayor, 1 y 3.

En dicho establecimiento hemos tenido el gusto de admirar un excelente y variado surtido, la última palabra en estuches y en papel y sobres que acaban de llegar de Alemania a precios de una baratura increíble.

Esta casa, montada con todos los adelantos modernos de las primeras de España, es la única donde el público puede encontrar cuanto desee en los innumerables artículos que abrazan los ramos de las tres industrias ya citadas.

Diariamente recibe el Sr. Pastor las últimas novedades para complacer a su numerosa y distinguida clientela, y el que acuda a su casa a buscar cualquier objeto, puede tener la seguridad de encontrarlo y de que ha de salir satisfecho.

En artículos de escritorio, devocionarios, participaciones de enlace, medallas, recuerdos de comunión, etc., dispone de un surtido inmenso, como asimismo en toda clase de obras de los mejores autores nacionales y extranjeros.

Esta casa se encarga también de gestionar la concesión de marcas de fábricas, comercio y agrícolas; patentes de invención, modelos industriales y nombres comerciales a precios módicos.

## Viajeros

Hoy han llegado por distintas vías terrestres, los viajeros siguientes:

Por la de M. Z. A., 356.

Por la línea de Marois, 250.

## Zambra

Nuestro cávido sol enardeció, sin duda, a tres sujetos jóvenes, y con esa fuerza que imprimen los veinte años, se encontraron en una zambra monumental frente al café Comercio, sin más consecuencias que una herida en la cabeza que se curó en la Casa de Socorro.

## Vichy-Hopital

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand Grille (hígado).—1

## Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido practicadas por los señores

# Almacenes de 'La Estrella'

Plaza de Castelar, 3 y 5 (Antes Paseo de Méndez Núñez)  
Especialidad en confecciones

PRECIO FIJO

PRECIO FIJO

Grandes Confiterías

## TORRES

Mayor, 5 y 11.-ALICANTE

### LA BARCELONESA

Gran tintorería quitamanchas á vapor

CON DIPLOMA HONOR EN CONCURSO INDUSTRIA Y COMERCIO (Alicante 4 Abril 1909)

En esta casa se lavan y tñen, sin necesidad de desoverlas, toda clase de ropas usadas, tanto de señora como de caballero, y sin que con el roce ni el sudor se ensucien las ropas interiores.

Se tñen lutos todos los días Se lavan trajes en doce horas

También se lavan y tñen cortinajes, transparentes, tapetes, portiers, damascos, sobrecamas y bloudas ó mantillas de todas clases, crespones ó mantones de Manila, por delicados que sean, pañuelos de abrigo y mantas de cama.

Además se lavan y tñen uniformes de eclesiásticos, militares y colegiales. Se avan guantes y quitan machos.

Especialidad en lavados en seco, quedando todo como nuevo. Las ropas negras tñen de diferentes colores.

PASEO MENDEZ NUNEZ, 38, Sucursal: ALTAMIRA, 3.-ALICANTE

res facilitativos de servicio de este benéfico establecimiento cinco coraciones. De una de éstas se ha dado cuenta al Juegado.

Guardia para mañana:  
Doctores: Sres. Seguí y Gómez.  
Practicante: Sr. Carbonell.

#### Un hombre muerto

Esta tarde á las tres y media próximamente, y cuando atravesaba desde el paseo de los Mártires á la acera de la Plaza del Mercado, frente al puerto, ha muerto repentinamente un hombre jobado, cuyo nombre se ignora, pues no llevaba documento alguno que acredite su personalidad.

Los médicos de guardia de la Casa de Socorro han certificado que ha fallecido de muerte natural.

Lo avanzado de la hora nos impide ser más extensos.

Mañana daremos más detalles.

#### Turronería de Manuel Sirvent

En este establecimiento encontrará el público toda clase de turroneos de la mejor calidad, así como dulces secos, peñadillas de Alcoy y mazapán de Toledo.

Lo recomendamos al público en general.

#### Se vende

una máquina para fotografía completa con su juego de chasis y un estuche de objetivos.

Razón en la imprenta de este periódico.

## Telegramas

(De nuestro Corresponsal en Madrid)

### DE MADRID

#### El rey y Marina

El rey ha invitado al general Marina para que le acompañe á Sevilla.

El general se ha excusado por estar enfermo y tener que guardar cama.

#### Contra los radicales

Los concejales y exconcejales radicales de Barcelona, han acordado empezar una campaña contra la administración que realiza la mayoría radical del Ayuntamiento.

#### El Mokri en Francia

Al cruzar la frontera el Mokri, ha telegrafiado demostrando su profunda gratitud al Gobierno por las atenciones recibidas en todo el viaje.

También da las gracias á las autoridades civiles y militares.

#### Los reyes á Sevilla

En el expreso de Andalucía marcharon á Sevilla el rey, los infantes Carlos, Fernando y Raniero, Canalejas, Armillas, el comandante general de alabarderos, general Jordana, ayudantes del rey conde de Eibar y barón de la Casa de Davalillos.

Despidieron al rey la familia real, ministros, autoridades, elemento oficial, especialmente militares y todos los jefes de cuerpo.

## Chic Parlson

CORSETES

DE JOSEFA PEIRO

ALICANTE: Plaza de Castelar, 1.-  
CASA EN VALENCIA: Plaza de Mariano Benlliure, 5, principal.



Esta acreditada casa acaba de recibir los modelos más elegantes en diversas formas, en especialidad los de forma recta con ligas desde 5 pesetas en adelante.

Esta casa confecciona el elegante y especial corsé ENA tan recomendado para las señoras obesas y delicadas del estómago.

Este corsé tiene propiedades especiales por su elegancia y comodidad.

Especialidad en fajas ventrales de todos tipos y formas á medida y á capricho de las señoras.

Siempre los últimos modelos.

PLAZA DE CASTELAR, núm. 1

## DOLORINA

Remedio eficaz contra el dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, reumatismo y la siática. Una dosis 15 céntimos. Caja de diez 1'25 pesetas. Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.

Deposito: Farmacia señora viuda Soler Sánchez.

Lanas, sedas, armatos, pañetes, granullinas fantasía, tapicería, mantillas, tu-  
les, mantelerías, géneros de punto, colosal surtido, abrigos para señora y peletería  
Trajes de caballero y niño, camisería, corbatería, cubiertas bri catel y piqué  
gabanes y pellizas para caballero.

Deposito en artículos negros y blancos y del corsé marca C. P. á la Sirene.  
Grandes talleres de sastrería á cargo del reputado cortador  
Señor Verdú

## BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Casa Central en CARTAGENA

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lora, La Unión, Aquilas, Orihuela, Mazarrón, Olesa, Caravaca, Melilla, Hellín, Elche, Yecla. Facilita Giros y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas de mundo.—Descuenta letras y cupones.—Compra y vende monedas y billetes extranjeros.—Admite depósitos en custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

Horas de caja: Mañana, 9'30.—Tarde, 3 á 4

Abona á las cuentas corrientes los siguientes intereses:

Cuentas corrientes disponibles á la vista, 1 por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 8 días, 1'25 corrientes por 100 anual.

Cuentas corrientes disponibles á 30 días, 1'50 por 100 anual.

Imposiciones á fecha fija, 3 por 100 anual.

Abona á sus imponentes intereses á razón de 3 por 100 anual.

### CAJA DE AHORROS

PESETAS

Saldo anterior . . . . . 13.693.110'82

Imposiciones durante la semana . . . . . 479.287'23

Suma . . . . . 14.172.397'55

Reintegros . . . . . 361.601'03

Saldo . . . . . 13.810.796'52

Cartagena 12 de Noviembre de 1910

Se vende anea para sillas á 10 reales la arroba

Bazán, 18. M. T.

SE VENDE FACHADA DE UNA TIENDA

Razón: Bazán, 31, bajos, ebanistería.

### Gran turronería

del sucesor, hijo de

## ANTONIO LOPEZ JEREZ

Pasaje de Américo

Los turroneos que vende el hijo de don Antonio López Jerez en su acreditada y elegante turronería del Pasaje de Américo, son sin duda alguna los mejores que se sirven en esta capital, por la pureza y finura de los géneros que en ellos se emplean.

La amabilidad y buen trato de dicho señor, unido á la riqueza de sus dulces, es causa de que su elegante turronería sea la más visitada por las personas de delicado paladar y buen gusto.

Hay que ir al Pasaje á comprar dulces.

### EDUARDO MINGUILLÓ

San Isidro, 4.-Alicante.-Teléfono 145

Casa especial para instalaciones de luz eléctrica, timbres, teléfonos y pararrayos, lámparas con filamento de carbón, ídem de metal 75 por 100 de economía, ídem de Tántalo 54 por 100 de id.

Retén de La Electra Alicantina

## Ostras frescas

TEMPORADA 1910-1911

### BLANCAS DE ARCAÇON

Dos clases solamente. Primeras gordas finas y medianas id. Servidas á domicilio, abiertas y con limón, al mismo precio que los años anteriores.

Muy en breve se recibirán las VERDES DE MARENNES.

Vinos blancos especiales para ostras. Especialidad en cervezas del país y extranjeras, servidas siempre frescas. Maison Française.—Paseo de los Mártires, 52.—Alicante.

### ¿Quiere usted beber sin miedo?

En el elegante y oriental kiosco de

### Tomás Casanova

Plaza de Castelar se sirven los más renombrados refrescos y aperitivos con agua filtrada y esterilizada por el filtro más moderno que se conoce sistema

NORDMEYER-BERKEFELD

A pesar de estas ventajas higiénicas que el Sr. Casanova ofrece al público, los precios de dichas bebidas son los mismos de siempre.

Hay que ir á beber al kiosco Oriental Plaza de Castelar. A la entrada del Paseo de Méndez Núñez

¿Quiere usted saborear el más exquisito café?

### EN EL ESPAÑOL

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO, R. COSTA

## Asmáticos - Tuberculosos

los que sufris BRONQUITIS CRÓNICAS vuestra salvación

## GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco

(Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.)

Depositorio en Alicante y su provincia, D. JOSE SOLER LOPEZ, Plaza de Isabel II, número 20.-Alicante.

(13) ción, Alejo subió la escalera, y ya en el primer piso, encontró al aya.

—¿Está mi suegro?—preguntó bruscamente.

—No, señor, está visitando los campos—respondió confusa el aya,—pero está la señora.

En los ojos de Alejo brilló una resolución repentina.

—Pues bien, anúncieme á ella.

El aya entró en un salón, y Alejo, que la había seguido hasta la puerta, oyó que decía:

—Señora, ahí está el señor Valberga, su yerno.

—¿Que pase, que pase! ¿Viene solo?

—Sí, señora.

Alejo se había quedado como clavado en el suelo, lívido; con los ojos extrañados.

Reconocía aquella voz.

Pero no era posible, soñaba, estaba loco.

No tuvo tiempo para reflexionar, pues el aya reapareció.

—La señora le suplica que pase.

Alejo atravesó el umbral tambaleándose como un borracho.

Apenas se dió cuenta de que la puerta se había cerrado tras él.

No, no se había equivocado.

Se hallaba delante de Violeta, de su antigua amante, de la cual no había vuelto á saber nada.

—Ella ella, ella la mujer de su suegro!

La catástrofe se presentaba completa.

—¡Oramba, querido yerno! ¿No sabes decirme una palabra?—exclamó riendo Violeta.—Comprendo que no esperases semejante sorpresa; pero ¿qué quieres? Era preciso que también yo buscara una posición seria y he venido á encontrarla en la misma casa que tú.

Tú puedes garantizar mi honradez.

Alejo no sabía lo que le pasaba ante aquel desconbrimiento.

—¿Tú mujer de mi suegro! ¿Y no se te ocurrió que ibas á hacer una cosa indigna?—balbuceó.

Violeta tomó un aire severo.

—¿Por qué? ¿Acaso porque he sido

antes tu querida? Pues bien, sí, tuve la debilidad de amarte, y no te ocultó que esperaba llegar á ser tu esposa. Pero yo para tí era sólo un pasatiempo, y cuando has creído conveniente dejarme lo has hecho sin cumplimientos ofreciéndome dinero. Y no pensaste que también yo tenía mi orgullo y que me habías herido profundamente el alma. Se me ha presentado ahora la ocasión de tomar el desquite y la he aprovechado inmediatamente. Ya sé que la mofeca de tu mujer me trata de aventurera, que me odia, y apuesto que te ha mandado aquí con la esperanza de que pudieras desbaratar el matrimonio. ¡Qué necia! He sabido asegurarme antes de mostrarme. Y ahora te desafío; si hablas mal de mí á tu suegro, si no obligas á tu mujer á que me reciba como es debido, le contaré todo lo que entre nosotros ha ocurrido.

Violeta estaba de pie delante de Valberga, desafiándole con sus ojos centelleantes, con su aspecto audaz.

Ya no era la tímida muchacha de otros tiempos; ahora aparecía tal y como era.

Alejo estaba aniquilado, se leía el terror en sus ojos; se sentía desfallecer.

En aquel momento entró el viejo avaro.

No parecía el mismo, estaba remozado, afeitado, y la fisonomía lleua de animación, radiante.

—Me han dicho que estabas aquí y he venido en seguida—exclamó dirigiéndose á su yerno.—Pero aun he llegado en retardo para poderte presentar á mi mujer.

—Lo hemos hecho nosotros sin necesidad de tí—contestó en seguida Violeta—y no hemos tardado en ponernos de acuerdo. Verdaderamente no podías tener yerno más amable y cumplido. Estoy segura de que convencerá á tu hija de que no soy lo que ella se figura.

—¿Oatina sigue enfadada conmigo?—preguntó el avaro.

## AL BORDE DEL ABISMO

NOVELA HISTÓRICO SOCIAL

Reso hubiera sido matarla de golpe. Pero sentía la necesidad de desahogarse, aun cuando sólo fuese con su suegro, y de conocer á la intrigante que había sabido engañar al viejo avaro. Dominado por una creciente irrita-

